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UNA SAGRA SPETTACOLARE

La 100a edizione della 
Sagra dell’Uva di Mari-
no è stata meraviglio-

sa, uno spettacolo assoluto. 
Migliaia di visitatori e ap-
passionati sono accorsi nel 
centro storico, autentico 
cuore pulsante della mani-
festazione. La Sagra dell’U-
va ha dimostrato di essere 
ancora una volta nel dna dei 
cittadini marinesi. La piani-
ficazione della Centesima 
non è stata affatto sempli-
ce, ma la grande macchina 
organizzativa ha dato am-
pia dimostrazione di saper 
superare ogni tipo di diffi-
coltà mettendo insieme un 
programma ricco di eventi 
per tutti, all’interno di un 
perimetro di festeggiamen-
ti mai così vasto, garanten-
do la massima sicurezza in 
ogni fase. L’incolumità dei 
visitatori, circa 120mila per-
sone dal 27 settembre al 7 
ottobre scorsi, di cui 30mila 
soltanto nella giornata di 
domenica 6 ottobre, è stata 
la nostra priorità. Il piano di 
sicurezza, studiato e redatto 
in maniera capillare, ha dato 
dimostrazione di essere im-
permeabile garantendo lo 

svolgimento della manife-
stazione in sicurezza e all’in-
segna del divertimento per 
tutti. Anche chi, purtroppo, 
non ha avuto la possibilità di 
recarsi a Marino, ha potuto 
comunque seguire i festeg-
giamenti grazie all’ampio 
spazio radio e Tv dato dal 
nostro media partner, Radio 
Roma. La 100a Sagra dell’U-
va è stata indiscutibilmente 
un successo, perché tutto 
ha funzionato al meglio. L’u-
va e il vino sono stati, come 
da tradizione popolare, gli 
attori principali e il loro ruo-
lo è stato valorizzato dagli 
eventi e dalle attrazioni 
proposte. Il programma ha 
riservato tantissimi momen-
ti emozionanti con belle e 
apprezzate novità: il corteo 
storico dei bambini con ol-
tre cento piccoli concittadi-
ni in costume per rievocare 
il ritorno di Marcantonio 
Colonna dalla battaglia di 
Lepanto del 1571; le visite 
guidate nei comuni limitrofi 
con partenza da Marino; l’a-
rea di degustazione presso 
il Belvedere “Umberto Ma-
stroianni”, capace di unire 
il buon vino alle note della 
musica; l’area food di Ama-
trice presso piazzale degli 

Eroi; la sfilata e lo spetta-
colo degli sbandieratori 
a cura della Federazione 
Regionale delle Manifesta-
zioni Storiche del Lazio; il 
torneo di Scaracoccia, tipi-
co gioco di carte marinese, 
che ha riscosso grandissimo 
successo; la prima edizio-
ne del Palio della Madonna 
del Santissimo Rosario; il 
Marino Emotional Show di 
Laserman con il suggestivo 
show mapping su Palazzo 
Matteotti e l’esclusivo dj set 
che ha raccolto oltre 3mila 
giovani a ballare nel sabato 
sera della Sagra dell’Uva in 
Piazza Matteotti; il confe-
rimento delle cittadinanze 

di Stefano Cecchi



onorarie ai celebri calciatori 
marinesi Giancarlo De Si-
sti e Giuseppe Giannini e al 
cantante Guido Luigi Senia, 
in arte “Il Tre”, all’interno del 
premio “Il Grappolo d’Uva”; 
l’allestimento del villaggio 
Coldiretti che ha contribu-
ito ad arricchire un’offerta 
culinaria di tutto rispetto 
durante tutta la durata della 
Sagra dell’Uva, dando am-
pia e adeguata risposta ai 
desiderata delle migliaia di 
visitatori. Siamo purtroppo 
rammaricati per l’annul-
lamento del concerto del 
Banco del Mutuo Soccorso, 
previsto per la serata di gio-
vedì 3 ottobre a causa del 
maltempo, ma sono certo 
che recupereremo l’evento. 
Se oggi possiamo affermare 
con immensa soddisfazio-
ne che la 100a Sagra dell’U-
va è riuscita alla grande, lo 
dobbiamo all’impegno e 
all’abnegazione di tutte le 
persone che hanno fatto 
parte della grande macchi-
na organizzativa. Riservo 
un grandissimo ringrazia-
mento a tutti i Consiglieri 
comunali e agli Assessori, in 
particolar modo quelli che 
hanno collaborato in prima 
persona nell’organizzazione 
della 100a Sagra dell’Uva: il 
Vicesindaco Sabrina Minuc-
ci; l’Assessore allo Spettaco-
lo e al Turismo Roberta Co-
vizzi; l’Assessore alla Cultura 
Pamela Muccini e l’Asses-

sore alle Attività Produttive 
Rinaldo Mastantuono. Rin-
grazio il direttore artistico, 
dottor Roberto Libera; tutti i 
comitati, le associazioni sto-
riche e le realtà associative 
provenienti anche da altri 
territori che hanno contribu-
ito ad arricchire il program-
ma della manifestazione. 
Dedico un ringraziamento 
particolare alla Polizia Loca-
le e a tutte le Forze dell’ordi-
ne presenti; alla Protezione 
civile; al parroco della Basi-
lica di San Barnaba, Monsi-
gnor Faustin Cancel; a Sua 
Eccellenza Reverendissima 
Monsignor Vincenzo Viva, 
Vescovo della Diocesi di Al-
bano, che ha celebrato la 
solenne messa di domenica 
6 ottobre. Mando un senti-
to messaggio di gratitudine 
per la loro presenza istitu-
zionale a Marino ai tanti col-
leghi Sindaci; al Vicepremier 
Ministro degli Esteri e Se-
gretario Nazionale di Forza 
Italia, On. Antonio Tajani; 
al Sen. Maurizio Gasparri e 
al Sen. Marco Silvestroni; 
all’On. Alessandro Battiloc-
chio; all’Assessore regiona-
le On. Luisa Regimenti; al 
Consigliere regionale On. 
Micol Grasselli; al Vicesinda-
co metropolitano On. Pier-
luigi Sanna; al discendente 
della famiglia Colonna, Pro-
spero Colonna; al Capo di 
Gabinetto del Ministro del-
la Salute, Marco Mattei; al 

Commissario straordinario 
della Asl Roma 6, Francesco 
Marchitelli; al Commissario 
straordinario del Parco Re-
gionale dei Castelli Romani, 
Ivan Boccali; al Presidente 
del Sistema Castelli Roma-
ni, Giuseppe De Righi; al 
Vicepresidente della BCC 
Colli Albani, Enrico Guidi 
Ringrazio i dirigenti, i tecnici 
e gli impiegati del Comune 
di Marino, gli operatori e la 
dirigenza della Multiservizi 
dei Castelli di Marino SpA; il 
mio Capo Segreteria Giaco-
mo Moianetti e tutto il mio 
staff. Siamo già pronti per 
iniziare a lavorare a un altro 
importantissimo appun-
tamento che è quello del 
prossimo anno, in occasio-
ne del Centenario della ora-
mai famosa, Sagra dell’Uva.

"La 100a edizione
della Sagra dell’Uva

di Marino è stata
meravigliosa, uno

spettacolo assoluto!"
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Si è conclusa la 100a edi-
zione della Sagra dell’U-
va, ricca di iniziative ed 

eventi che hanno perfetta-
mente scandito questa impor-
tantissima kermesse in grado 

100a EDIZIONE DELLA SAGRA 
DELL’UVA
Presente il Vicepremier, Ministro degli Esteri e Segretario Nazionale di Forza Italia 
On. Antonio Tajani

di regalare ai marinesi (e non 
solo) ben undici giorni di fe-
sta. Splendida la cerimonia 
di apertura del 27 settembre 
culminata dalla spettacolare 
discesa del tricolore da Palaz-
zo Colonna accompagnato 
dall’inno di Mameli magistral-

mente eseguito dalla Banda 
dei Carabinieri che, in serata, 
si è poi esibita con un emo-
zionante concerto all’interno 
della Basilica di San Barnaba. 
Non poteva mancare per que-
sta occasione l’omaggio all’i-
deatore di questa splendida 

L'omaggio dell'Amministrazione a Leone Ciprelli

I rappresentanti delle istituzioni sul sagrato della Basilica di San Barnaba

La Madonna del SS. Rosario

100100aa Sagra dell'Uva Sagra dell'Uva
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Il concerto della Banda dei Carabinieri

I Bersaglieri in Piazza Matteotti

Il Corteo storico dei bambini

Sagra: il poeta Leone Ciprelli, 
sulla cui lapide presso il Cimi-
tero Monumentale Comunale 
l’Amministrazione ha deposto 
una corona floreale. A segui-
re la Fanfara dei Bersaglieri 
ha sfilato per le vie del centro 
storico. Non sono mancati i 
momenti di divertimento ai 
quali ha fatto capo, indiscuti-
bilmente, la Terza edizione del 
Palio della Città di Marino che 
ha visto sfidarsi le squadre di 
Marino Centro, Castelluccia / 
Fontana Sala / Due Santi, Santa 
Maria delle Mole, Frattocchie e 
Cava dei Selci in allegri giochi 
di forza e abilità come la corsa 
delle botti, acchiappa il grap-
polo e la pigiatura. Nemmeno 
la pioggia è riuscita a frenare 
l’entusiasmo dei partecipanti 
che, incitati dal grande pub-
blico presente, hanno fatto del 
loro meglio per aggiudicarsi il 
Palio che anche quest’anno è 
andato a Marino Centro. Ogni 
sera le piazze sono state scena-
rio di concerti, rappresentazio-
ni teatrali e spettacoli, fra tutti 
ha letteralmente incantato e 
fatto ballare tutti i presenti il 

Il Sindaco Stefano Cecchi con le cariche nazionali e regionali

Marino Emotional Show di La-
serman, uno strepitoso spet-
tacolo di Show Mapping Cu-
stom accompagnato da dj set 
che ha fatto scatenare grandi 
e piccini per due ore. Splen-
dida ed emozionante l’aper-
tura dello spettacolo con un 
Leone Ciprelli ricreato ad arte 
e proiettato sulla facciata di 

100100aa Sagra dell'Uva Sagra dell'Uva
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Uno dei momenti della Santa Processione

Il Sindaco Cecchi con Don Faustin Cancel

Il Primo Cittadino con l'attore Simone Montedoro L'attrice Manuela Arcuri

100100aa Sagra dell'Uva Sagra dell'Uva
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Palazzo Matteotti mentre dava 
il benvenuto alla 100a edizio-
ne. Il Belvedere “Mastroianni” 
si è trasformato in una pista 
da ballo mentre il Giardino di 
Borgo Garibaldi ha dato spazio 

ai più piccoli con tanti giochi e 
divertimento. Non è poi man-
cato il tradizionale corteo sto-
rico con i suoi figuranti vestiti 
in abiti cinquecenteschi a cura 
delle Associazioni “Lo Storico 
Cantiere” e “Arte e Costumi Ma-
rinesi”, oltre agli sbandieratori 
e tamburini dell’Associazione 
“Lo Scudo di Lepanto”. A inter-
pretare quest’anno Marcanto-



La presentazione in Aula Consiliare delle opere del Maestro Stefano Piali

La proiezione di Leone Ciprelli sulla facciata di Palazzo Matteotti

100100aa Sagra dell'Uva Sagra dell'Uva
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nio Colonna, di ritorno dalla 
trionfante Battaglia di Lepan-
to, l’attore Simone Montedo-
ro, mentre nelle vesti di Felice 
Orsini, moglie del principe di 
Marino, l’attrice Manuela Arcu-
ri. Come sempre la fontana dei 
Quattro Mori ha dato vita al so-
lito e famosissimo miracolo del 
vino, evento che ha richiama-
to centinaia di persone nelle 
giornate di domenica 6 e lune-
dì 7 ottobre. Nella serata con-
clusiva grande pubblico per 
assistere in via Santa Rosa Ve-
nerini all’esilarante spettacolo 
di Max Giusti che per due ore 
ha saputo coinvolgere e intrat-
tenere i presenti con simpati-
ci racconti, canti e imitazioni. 
Prima di lui l’Amministrazione 



Lo spettacolo di Max Giusti La consegna delle cittadinanze onorarie a Giancarlo De Sisti, Giuseppe Giannini e "Il Tre"

comunale aveva consegna-
to le cittadinanze onorarie e 
il premio “Il Grappolo d’Uva” 
a due campioni dello sport, 
Giancarlo De Sisti e Giuseppe 
Giannini, e al cantante Guido 
Luigi Senia, in arte “Il Tre”. Gran 
finale con l’imponente spetta-
colo pirotecnico che ha chiuso 
i festeggiamenti e rimandato 
l’appuntamento al Centenario 
del prossimo anno.

L'Amministrazione comunale a Borgo Garibaldi per la Sagra dei Bambini

L'apertura dello stand Coldiretti

I vincitori del Torneo di "Scaracoccia"

100100aa Sagra dell'Uva Sagra dell'Uva
9



Eventi nel territorioEventi nel territorio
10

CASTELLI DI CIOCCOLATO
Grande successo per la XIV edizione

Si è tenuto a Marino da ve-
nerdì 11 ottobre e fino a 
domenica 13 l’appunta-

mento con Castelli di Cioccola-
to giunto alla sua XIV edizione. 
L’evento, realizzato da Roma 
Chocolate con il Patrocinio del 
Comune di Marino, si è svolto 
lungo Corso Trieste, richia-
mando i tantissimi amanti del 
cioccolato che hanno potuto 
gustare moltissime prelibatez-
ze nei numerosi stand allestiti 
dove è stato possibile trovare i 
prodotti dei maestri cioccola-
tieri provenienti da tutta Italia. 
Non sono mancate anche in 
questa edizione le attività de-
dicate ai bambini, con labora-
tori di pasticceria, con il tanto 
atteso contest dei dolci amato-
riali, ovviamente a base di cioc-
colato. “Castelli di Cioccolato è 
una manifestazione che unisce 
prodotti di eccellenza propo-
nendo in un’unica grande rasse-
gna una vasta offerta di produt-
tori da tutta Italia che portano 
le loro tradizioni locali – ha sot-
tolineato l’Assessore alle Attivi-
tà produttive Rinaldo Mastan-
tuono – Anche quest’anno è 
stata una manifestazione molto 
partecipata perché il cioccolato 
è da sempre un grande richiamo 
per tutti e avvicina appassiona-
ti e curiosi, che hanno potuto 
vivere una golosa esperienza”.

L'Amministrazione comunale al taglio del nastro su Corso Trieste

di Annalisa Petricone
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27a SAGRA DELLA CIAMBELLA 
AL MOSTO
Gusto e divertimento per le vie del centro storico

Grande successo anche 
quest’anno per la 27a 
edizione della Sagra 

della Ciambella al Mosto che 
si è tenuta domenica 20 otto-
bre. Tra i tanti appuntamenti 
quello della consueta benedi-
zione della Ciambella al Mo-
sto, il raduno del club Fiat 500 
storiche, i tanti stand fieristici 
su Corso Trieste insieme agli 
eventi per tutta famiglia cul-
minati con l’atteso concorso, 
giunto alla 3a edizione, che ha 
stabilito la migliore ciambella 
al mosto della Città di Mari-
no. I festeggiamenti si sono 
chiusi con lo spettacolo del 
cabarettista Claudio Sciara che 

ha sottolineato l’importanza 
di venire a Marino, posto a lui 
molto caro. Queste le parole 
dell’Assessore alle Attività Pro-
duttive Rinaldo Mastantuono: 
“Anche quest’anno è stata una 
bella festa dedicata soprattutto 
alle famiglie con divertimenti 
per grandi e piccini. Come Am-
ministrazione vorremmo che 
questo appuntamento diventi 
sempre più importante, lontano 
dall’ombra della Sagra dell’Uva. 
Per questo abbiamo più volte 
voluto proporre al Consorzio di 
diventare l’incipit di apertura e 
non la coda della grande Sagra 
che il prossimo anno vedrà di 
nuovo i riflettori puntati per il 
centenario.”. Il Primo cittadino 
ha voluto ribadire l’importan-

za di aprirsi a nuovi consorziati 
che abbracciano questa tradi-
zione: “In tutto il territorio dei 
Castelli Romani in questo perio-
do si sente parlare di ciambella 
al mosto perché questo dolce 
tipico marinese e che ha visto i 
suoi natali proprio nella nostra 
Città, oggi è prodotto anche in 
altre realtà limitrofe che negli 
anni hanno subìto l’influenza 
di questa grande cassa di riso-
nanza. Quello che dobbiamo 
fare è mantenere le fila di que-
sto importante prodotto tute-
lando la ricetta originale ripor-
tando l’attenzione proprio alle 
sue origini senza rivalità perché 
nessuno potrà mai eguaglia-
re un prodotto che racconta 
la storia di questa comunità”. 

La conferenza stampa di presentazione

La benedizione della ciambella al mosto

Il premio "Migliore ciambella al mosto" al Piccolo 
Forno Frezza

di Annalisa Petricone
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Dopo i successi della Sa-
gra dell’Uva, il mese di 
ottobre si è concluso 

con altri appuntamenti ed ini-
ziative che hanno visto la pre-
senza costante dell’Ammini-
strazione comunale. Nel cuore 
del centro storico si è tenuto 
l’evento “Castelli di Cioccola-
to”; nel rione Coste la festa di 
quartiere, che oltre a musica e 
spettacoli ha portato il ring sul 
Belvedere “Mastroianni” per il 
1° Trofeo di Pugilato Olimpico 
della Città di Marino; e ancora 
sport di alto livello a Frattoc-
chie con le finali della Coppa 
Italia Trials 2024 presso il Trial 
Park Sassone e a Cave di Pepe-
rino dove si è tenuto il 2° Tro-
feo di Footvolley che ha raccol-
to squadre provenienti da ogni 
parte del mondo.

UN OTTOBRE RICCO DI
APPUNTAMENTI
Molte le iniziative su tutto il territorio comunale

Il 1° Trofeo di Pugilato Olimpico Citta di Marino

Il 2° Trofeo di Footvolley a Cave di Peperino

Le finali di Coppa Italia Trials 2024 a Frattocchie
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Si è svolta sabato 28 set-
tembre, durante le ce-
lebrazioni per la 100a 

edizione della Sagra dell’Uva, 
la cerimonia di presentazione 
della nuova Aula Consiliare di 
Palazzo Colonna. La sala è stata 
oggetto di un importante pro-
cesso di riqualificazione inizia-
ta con l’apposizione delle tele 
realizzate dal Maestro Stefano 
Piali, presente alla cerimonia, 
raffiguranti i personaggi e i 
momenti storici più importan-
ti della storia della Città di Ma-
rino, attraverso il racconto del 
periodo rinascimentale della 
famiglia dei Colonna, con un 

focus sulle figure di Marcanto-
nio e Vittoria Colonna, sui Papi 
e Cardinali, su Michelangelo 
Buonarroti, e sulla leggendaria 
Battaglia di Lepanto che tanto 
ha rappresentato per la storia 
di Marino. La Sala, per volere 
dell’Amministrazione, è stata 
inoltre rinnovata con l’instal-
lazione di una nuova illumi-
nazione, tendaggi e sedute 
purpuree, in grado di donare 
all’ambiente un aspetto for-
malmente più elegante. Si è ar-
ricchita inoltre delle due teche 
in vetro contenenti i vestiti sto-
rici realizzati dall’Associazione 
“Arte e costumi marinesi” che, 
ogni anno, vengono indossati 
durante la rievocazione stori-
ca del ritorno di Marcantonio 
Colonna dalla Battaglia di Le-

panto, passaggio storico de-
scritto anche nel quadro della 
sala antistante l’Aula che oggi 
gode così di una più ampia 
visibilità. Sulla presentazione 
è intervenuta l’Assessore alla 
Cultura Pamela Muccini: "Sia-
mo davvero orgogliosi, come 
Amministrazione e come mari-
nesi, del bellissimo risultato del 
lungo processo di riqualificazio-
ne della nostra Aula Consiliare. 
Il fulcro dell’attività politica e 
sociale della nostra Città oggi 
finalmente è pregno della storia 
che ci onoriamo di rappresen-
tare e sono certa che tutti i cit-
tadini che verranno nella casa 
comunale non potranno che 
restare colpiti dallo spessore che 
questo luogo è in grado di espri-
mere con il suo nuovo aspetto”.

RINNOVATA L'AULA CONSILIARE
Presentata la nuova forma della Sala

La nuova veste dell'Aula Consiliare di Palazzo Colonna

di Ludovico Castaldi



Non si fermano le prote-
ste pacifiche contro il 
termovalorizzatore di 

Santa Palomba, che vede or-
mai la giunta capitolina avvia-
ta verso la sua realizzazione. 
La manifestazione di sabato 
12 ottobre è partita da piazza 
Giuseppe Mazzini ad Albano 
con un corteo organizzato dai 
Comitati contro la realizzazio-
ne dell’impianto fortemente 
voluto dal sindaco di Roma Ro-
berto Gualtieri. Tra i manifesta-
ti presenti, anche molte asso-
ciazioni, comitati di quartiere, 
gruppi studenteschi e ovvia-
mente cittadini e istituzioni, 
tra cui il Comune di Marino 
rappresentato dall’Assessore 
all’Ambiente Bruno Orazi, che 
ha sottolineato: “Originaria-
mente l’impianto di Santa  Pa-
lomba doveva sopperire l’emer-
genza rifiuti in vista del Giubileo 
del 2025, ma visto il ritardo nella 
sua entrata in vigore, prevista 
per l’estate del 2027, vogliamo 
ribadire ancora più forte che 
questo impianto non ha motivo 
di esistere. La mia presenza vuo-
le sottolineare ancora una volta 
l’idea che questa scelta scellera-
ta avrebbe un impatto disastro-
so sui nostri territori dei Castelli 
Romani. Ci stiamo fortemente 
e convintamente battendo da 
moltissimo tempo contro que-

sta improbabile ‘soluzione’ di 
Roma Capitale e continueremo 
a farlo insieme ai comitati, a tut-

ti i cittadini e ai Comuni interes-
sati a questo problema, a difesa 
dell’ambiente e della salute”.   

TERMOVALORIZZATORE DI SANTA 
PALOMBA
Al corteo presente anche l’Assessore Bruno Orazi
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L'Assessore Bruno Orazi insieme agli altri Amministratori

PUBBLICITÀ

di Anna Paola Polli
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PATTO DI AMICIZIA
La firma tra i Comuni di Marino e Ciampino

Sabato 21 settembre pres-
so la Sala Consiliare “P. 
Nenni” del Comune di 

Ciampino, si è svolto un even-
to dedicato alla pace e all’ami-
cizia dal titolo “Patto di amici-
zia con il Comune di Marino” 
organizzato dall’Amministra-
zione comunale ciampinese. 
Presenti, in rappresentanza dei 
due Enti, i Sindaci, Emanuela 
Colella e Stefano Cecchi e i due 
Presidenti del Consiglio comu-
nale, Mauro Testa ed Eugenio 
Pisani. L’evento ha visto gli in-
terventi istituzionali dedicati 
alla solida unione tra i comuni 
di Ciampino e Marino, territori 
un tempo uniti sotto il Comune 
di Marino che non hanno mai 
spezzato il loro profondo lega-
me, intervallato da momenti di 
danza e spettacolo. Il Sindaco 

Stefano Cecchi, durante il suo 
intervento ha sottolineato: “I 
Comuni di Marino e Ciampino 
sono due Enti estremamente le-
gati, uniti da radici comuni, che 
oggi collaborano e cooperano 
costantemente per la gestione 
di due territori che assieme rap-
presentano una delle aree più 

importanti e popolate di tutta la 
Città Metropolitana. Voglio rin-
graziare tutti i Sindaci, gli Asses-
sori e i consiglieri comunali che 
negli ultimi 50 anni si sono sus-
seguiti all’amministrazione di 
questa Città, arrivando fino ad 
oggi, dove questo rapporto si è 
consolidato e continua in modo 
proficuo, come testimoniano 
le tante battaglie che stiamo 
portando avanti, assieme, per 
il bene di tutti i nostri cittadini. 
Infine voglio fare i complimenti 
a tutti i ragazzi che si sono esibi-
ti oggi, come politica abbiamo 
il dovere di concentrare i nostri 
sforzi proprio sui giovani. Sono 
loro che devono tornare al cen-
tro della scena, comprendere 
che il dialogo e il confronto sono 
gli strumenti con cui si costru-
isce il futuro, superando le di-
vergenze di opinione senza sfo-
ciare nei conflitti e nelle guerre”.  

I Sindaci Cecchi e Colella e il Presidente del Consiglio comunale Pisani

Spettacolo di danza durante l'evento "Patto di amicizia con il Comune di Marino"

di Ludovico Castaldi
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CONFERENZA NAZIONALE ENTI 
LOCALI DI FORZA ITALIA
A Perugia presente anche il Sindaco Stefano Cecchi

Si è svolta a Perugia, nel 
corso delle giornate 
di sabato 12 ottobre e 

domenica 13, la Conferenza 
Nazionale degli Enti Locali 
di Forza Italia, che ha visto la 
partecipazione di Ammini-
stratori di comuni, province 
e regioni, dei Presidenti delle 
Regioni Piemonte, Basilicata, 
Calabria, Molise e Sicilia oltre 
che di Ministri e Parlamentari, 
provenienti  da ogni parte d’I-
talia. Alla presenza del segre-
tario nazionale Antonio Tajani 
e del responsabile Enti Locali 
Maurizio Gasparri ci sono stati 
diversi momenti di confronto 
riguardo i temi delle ammini-
strazioni locali. Tra i parteci-
panti anche il Sindaco Stefano 
Cecchi, membro del Consiglio 
nazionale del partito azzurro, 
che ha detto: “Ho partecipato, 
insieme all’Assessore Mastan-
tuono, alla Conferenza di Forza 
Italia che si è tenuta a Perugia. 
Ringrazio il Segretario naziona-

le e Vice Premier Antonio Taja-
ni e i Capigruppo, il Senatore 
Maurizio Gasparri e l’Onorevole 
Paolo Barelli, per avermi dato 
l’opportunità di intervenire in 
qualità di Amministratore lo-
cale in questa importante oc-
casione per sottolineare quelle 
che oggi sono le necessità da 

Il Sindaco Stefano Cecchi e il Senatore Maurizio Gasparri Il Segretario Nazionale di Forza Italia Antonio Tajani
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colmare per poter governare, 
come ad esempio l’obbligo di 
demolizione che rappresenta 
un onere insostenibile per i Co-
muni. Serve dunque un’azione 
legislativa che si faccia carico 
di questa grande responsabilità 
affiancando gli enti locali nel far 
rispettare questa normativa”.

di Anna Paola Polli
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NUOVE REGOLE SU MUSERUOLA 
E PATENTINO

di Roberta Covizzi

Cari lettori e amanti degli 
animali, in questo arti-
colo parlerò dell’entrata 

in vigore della nuova ordinan-
za del Ministero della Salute 
sulla museruola, la 199/2024 
Gazzetta Ufficiale, che dal 30 
agosto 2024, in tutta Italia, 
obbliga i proprietari di cani, in-
dipendentemente dalla razza, 
di portare sempre con sé una 
museruola. Una novità impor-
tante su un argomento molto 
discusso dall’opinione pubbli-
ca. Questo provvedimento, ha 
l’obiettivo di tutelare l’incolu-
mità pubblica e prevenire si-
tuazioni di pericolo per perso-
ne e animali, con una serie di 
regole da rispettare. Partiamo 
dalle sanzioni per il mancato 
rispetto della legge. La nuova 
normativa prevede multe si-
gnificative per chi non porta 
con sé la museruola quando 
conduce un cane in luoghi 
pubblici. Le multe possono 
variare tra 100 e 300 euro, con 
possibilità più gravi, come la 

confisca del cane, se l’infrazio-
ne è legata a comportamenti 
pericolosi dell’animale. L’obiet-
tivo è rafforzare la responsa-
bilità dei proprietari e assicu-
rare che ogni cane sia gestito 
in modo sicuro per prevenire 
incidenti. Sempre il Ministero 
suggerisce su base volontaria 
di partecipare al progetto del 
patentino per proprietari di 
cani. Il Comune di Marino, in 
tempi non sospetti, lo ha or-
ganizzato a maggio 2023, dal 
nome “L’uomo e il Cane” con 
il patrocinio del Sistema Sani-
tario Regionale ASL Roma 6 e 
l’Ordine dei Medici Veterinari 
della Provincia di Roma, di-
ventando Comune Capofila 
nei Castelli Romani. È stato un 
vero e proprio corso di forma-
zione, con tantissime presen-
ze. Ha toccato molti argomenti 
che hanno aiutato a certificare 
le competenze dei proprietari 
nella gestione dei loro animali, 
promuovendo anche la cultu-
ra del possesso responsabile, 
sia dal punto di vista civile che 
penale, sottolineando inoltre 
che in caso di danni o lesioni 
causati da un cane, il proprie-
tario può essere soggetto a 
sanzioni pecuniarie e, in casi 
gravi, a procedimenti penali.  
Nello stesso documento ha un 
occhio più attento per i cani 
che hanno dimostrato com-
portamenti aggressivi. Infatti 
sottolinea che questi animali 
e i loro proprietari dovranno 
sempre utilizzare guinzaglio e 

museruola in pubblico, specifi-
cando inoltre che sarà obbliga-
toria la stipula di una polizza di 
responsabilità civile per copri-
re eventuali danni. L’entrata in 
vigore della nuova legge sulla 
museruola e il progetto del 
patentino rappresentano un 
passo importante verso una 
maggiore sicurezza pubblica. 
Posso anticiparvi che il Comu-
ne di Marino sta già lavorando 
all’organizzazione del secondo 
Patentino dedicato esclusiva-
mente ai cosiddetti cani “spe-
ciali”, sul modello del Comune 
di Milano, per aiutare le razze, 
etichettate come pericolose a 
prevenire incidenti e garantire 
la sicurezza di tutti. La speran-
za è che l’introduzione di que-
ste misure porti soprattutto i 
proprietari di cani a rispettare 
le regole con educazione e 
gentilezza, al fine di costruire 
una convivenza più serena e 
sicura tra persone e animali nei 
contesti urbani. La nostra ama-
ta Città di Marino, lo merita!

“L’amore tra il cane e l’uomo 
è idilliaco. Non conosce con-
flitti, né scene raccapriccian-

ti, non conosce sviluppi."
(Milan Kundera) 

Assessore alle Politiche degli Animali 
Comune di Marino
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SICUREZZA AEROPORTUALE
Simulazione emergenza del “G.B. Pastine” di Ciampino

Venerdì 11 ottobre si è 
tenuta un’importante 
esercitazione organiz-

zata da Aeroporti Di Roma re-
lativa al Piano di Emergenza 
Aeroportuale dove è stata si-
mulata la risposta delle forze 
di Difesa e Soccorso Pubblico 
ad un ipotetico atterraggio di 
emergenza fuori dal sedime 
della pista dello scalo “G.B. Pa-
stine” di Ciampino avvenuto, 
in questo caso, nel parcheggio 
antistante l’ex Palaghiaccio di 
Marino. Nello scenario affron-
tato, le forze di pubblica sicu-
rezza si sono trovate a dover 
gestire due codici neri e tre 

L'Amministrazione comunale presente alla simulazione

codici rossi intervenendo con 
Polizia Locale, Soccorso Sani-
tario con Ambulanze e Vigili 
del Fuoco. Questa esercitazio-
ne faceva parte di un quadro 
di addestramento più ampio 
in cui ADR ha coinvolto tutti i 
Comuni limitrofi allo scalo ae-
roportuale, volto a minimiz-
zare gli effetti negativi di uno 
stato di allerta, con particolare 
riguardo al salvataggio di vite 
umane e al mantenimento del 
massimo grado possibile d’o-
peratività aeroportuale. “La 
presenza di un aeroporto impor-
tante come quello di Ciampino 
impone una grande organizza-

zione e una grande preparazio-
ne nella gestione di eventuali 
ed ipotetiche emergenze che, 
ovviamente, auspichiamo non 
accadano mai. Voglio ringra-
ziare e fare i complimenti a tut-
to il personale impiegato, per il 
grande impegno e la professio-
nalità dimostrata nel gestire si-
tuazioni potenzialmente molto 
rischiose. Un intervento che ha 
confermato ancora una volta 
la preparazione sul territorio ad 
intervenire in caso di necessità, 
offrendo una sempre maggiore 
sicurezza a tutti i nostri cittadi-
ni". Ha dichiarato Bruno Orazi, 
Assessore all’Ambiente.

di Annalisa Petricone



Si è tenuto presso il Con-
vento dei Padri Cappuc-
cini di Albano l’Open Day 

del nuovo corso di ristorazione 
Formalba “A Scuola di Sapori”. 
Oltre alla sede di Marino, quel-
la di Albano offre un nuovo 
corso progettato per valoriz-
zare i talenti e promuovere 
l’eccellenza gastronomica del 
nostro territorio. Alla presenta-
zione del corso di formazione 
triennale professionale dai 14 
ai 18 anni e 4° anno sistema 
duale erano presenti anche 
il Sindaco Stefano Cecchi e 
l’Assessore alla Pubblica istru-
zione Pamela Muccini. Queste 
le parole del Primo cittadino: 

A SCUOLA DI SAPORI
Presentato il corso di ristorazione di Formalba
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“La scelta del percorso di studi 
è un momento importante per 
chiunque di noi perché ci per-
mette di entrare nel modo mi-
gliore nel mondo del lavoro e di 
mettere in pratica le nostre abi-
lità ed attitudini. Formalba offre 
questa possibilità attraverso i 
suoi corsi di formazione profes-
sionale dislocati nelle varie sedi 
operative presenti nell’area dei 
Castelli Romani, tra cui Mari-
no. Rivolgo un grosso in bocca 
al lupo a tutti gli allievi e alle 
allieve del corso di ristorazione 
che vedo già pronti nel cimen-
tarsi con passione e creatività 
in questa nuova esperienza”.

Il Sindaco Stefano Cecchi e l'Assessore Pamela Muccini durante l'evento

Il Sindaco durante il suo intervento

di Ludovico Castaldi
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FRATE JACOPA - ROSA D'ARGENTO
Il riconoscimento assegnato a Suor Alfonsa Fileti

di Anna Paola Polli

Giovedì 3 ottobre il Sin-
daco Stefano Cecchi, 
come ogni anno, in-

sieme a una rappresentanza 
dell’Associazione “Lo Storico 
Cantiere” guidata dal Presiden-
te Valeria De Luca, ha parteci-
pato alla Solenne Concelebra-
zione Eucaristica nel “Transito 
di San Francesco” presso la Ba-
silica Papale di Santa Maria de-
gli Angeli in Porziuncola ad As-
sisi. Come di consueto, il primo 
appuntamento della giornata 
del “Transito” è stato la presen-
tazione del riconoscimento 
“Frate Jacopa – Rosa d’Argento 
2024”, assegnato a Suor Alfon-
sa Fileti. Queste le parole del 
Primo cittadino: “Come ogni 
anno è sempre un piacere veni-
re ad Assisi e celebrare il Patro-
no d’Italia, San Francesco, una 
figura che a Marino ricordiamo 
per la profonda amicizia che lo 
legava alla nostra concittadina 
nobildonna Jacopa de’ Sette-
soli. Questo legame continua a 
distanza di secoli grazie a una 
tradizione che le due città sono 
riuscite a conservare e che an-
che oggi riscopriamo in tutta 
la sua spiritualità, attraverso la 
consegna della Rosa d’Argento 
a Suor Alfonsa, donna testimo-
ne di fede, speranza e carità, 
e grazie a “Lo Storico Cantie-
re”, che da anni, insieme al suo 
gruppo di figuranti, mantiene 

vivi i rapporti con la città di As-
sisi. Ringrazio per l’ospitalità il 
Custode della Porziuncola Frate 
Massimo Travascio, che più vol-
te abbiamo avuto il piacere di 

Il Sindaco Stefano Cecchi con i rappresentanti de 'Lo Storico Cantiere' e gli altri Amministratori

ricevere anche a Marino, i frati 
francescani, il Sindaco di Assisi 
Stefania Proietti e il Presidente 
della Pro Loco di Santa Maria de-
gli Angeli Francesco Cavanna”.
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DICIAMOLO... IN PILLOLE

A seguito di una improvvisa malattia si è spento nei giorni scorsi all’età di 
46 anni presso l’ospedale “Umberto I” di Roma Gabriele Pistella. Tutta la 
comunità marinese ha appreso con grande sgomento e tristezza la notizia 

della prematura scomparsa di Gabriele, Direttore generale del Real Castel Fontana, 
società di calcio a 5 che aveva contribuito a fondare nel 2004 insieme al Presidente 
Dominique Di Palma. Anche il Sindaco Stefano Cecchi ha voluto esprimere il suo 
cordoglio attraverso un post: “Una notizia difficile da accettare con una fine precipitosa 
che non ha lasciato speranza a questo ragazzo che ho visto crescere. Gabriele ha 
messo testa e cuore nella sua grande passione, il Castel Fontana, guardando al futuro 
della squadra che recentemente ha festeggiato insieme a lui i 20 anni di attività. Sono 
vicino alla famiglia con immenso cordoglio e voglio stringere in un abbraccio anche 
tutti i ragazzi che piangono oggi la sua scomparsa perché Gabriele era circondato di 
affetto, sapeva farsi volere bene e rimarrà sempre nel cuore di tutta la comunità. Ciao 
Gabriele!”. In questo momento di profondo dolore la redazione tutta del “Diciamolo” 
partecipa al profondo dolore ed esprime le più sentite condoglianze alla famiglia.    

MARINO PIANGE GABRIELE PISTELLA
Si è spento il Direttore generale del Real Castel Fontana

Si è svolto giovedì 17 ottobre, presso Villa Icidia a Frascati, l’evento per il 5° 
Anniversario di BNI sul territorio dei Castelli Romani. Fondata nel 1985, BNI 
è l’organizzazione di business networking più vasta e di successo a livello 

mondiale e rappresenta lo strumento più efficace per generare referenze e 
supportare la crescita del business. Presenti all’evento anche il Sindaco Stefano 
Cecchi, il Sindaco di Frascati Francesca Sbardella e il Vicesindaco di Grottaferrata 
Paola Franzoso. Il Primo cittadino ha commentato: “Un momento importante che 
abbiamo voluto condividere come istituzione per manifestare la nostra vicinanza 
a un gruppo forte e coeso che sul territorio dei Castelli Romani sta vivendo una 
significativa fase di crescita. Lo dimostrano i risultati raggiunti in così poco tempo, 
insieme alle nuove sfide e ai progetti futuri che li attende. Ringrazio per il gradito 
invito il Direttore della Provincia Sud-Est di Roma e di Roma Nord-Est Francesco 
Vannutelli capace di promuovere i valori aziendali attraverso la sua professionalità”.

BUSINESS NETWORK INTERNATIONAL
Festeggiato il 5° Anniversario del Gruppo

In occasione dell’assemblea congressuale regionale per l’elezione degli organi 
dell’ANCI (Associazione Nazionale Comuni Italiani), il Sindaco di Rieti, Daniele 
Sinibaldi, è stato eletto nuovo Presidente di ANCI Lazio. L’uscente Sindaco 

di Monterotondo Riccardo Varone, è invece il nuovo Vicepresidente Vicario di 
ANCI Lazio. Presente alla votazione anche il Sindaco Stefano Cecchi, che ha 
dichiarato: “Ringrazio per quanto fatto fino ad ora Riccardo Varone e rinnovo i miei 
migliori auguri per un lavoro proficuo al neo Presidente Daniele Sinibaldi. Essere a 
capo di un’organizzazione come l’ANCI Lazio è sicuramente un impegno ed un onere 
importante che sono certo porterà avanti con continuità come dichiarato anche nelle 
sue intenzioni affinché quanto costruito sia la base su cui continuare a crescere per 
diventare ‘grandi’. Il territorio del Lazio racchiude davvero tante peculiarità culturali, 
morfologiche e della tradizione su cui investire per guardare avanti al prossimo futuro 
anche in vista del Giubileo”.

ANCI LAZIO
Daniele Sinibaldi è il nuovo Presidente
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RICORDO DI ALESSIA CORRENTE  
Inaugurato il murale in sua memoria presso l’Istituto d’Arte "Paolo Mercuri"

L’Istituto d’Arte “Ama-
ri-Mercuri” ha una nuova 
Dirigente Scolastica, la 

Professoressa Fortunata Solvi-
no, che ha preso il posto del 
Professor Salvatore Montesa-
no recentemente pensionato. 
A porgerle i saluti istituzionali 
nell’Aula Magna dell’Istituto e 
gli auguri per il nuovo incari-
co da parte di tutta l’Ammini-
strazione comunale, il Sindaco 
Stefano Cecchi, accompagna-
to dal Vice Sindaco Sabrina 
Minucci e dall’Assessore alla 
Pubblica Istruzione Pame-
la Muccini. Queste le parole 
dell’Assessore Muccini: “E’ un 

piacere essere qui alla presenza 
anche degli studenti del primo 
anno che inizieranno questo 
nuovo percorso di studi. L’Am-
ministrazione comunale farà 
sempre sentire la sua presenza 
con il dialogo, il confronto, per-
ché la scuola è un fattore di co-
noscenza, quindi conoscere la 
storia e l’arte significa riuscire 
meglio a mettere in campo la 
vostra creatività. Noi ci saremo 
per collaborare e supportar-
vi su qualsiasi progetto. Buon 
anno scolastico a tutti e buon 
lavoro al nuovo Dirigente”. Il 
Primo cittadino ha sottolinea-
to: “Rivolgo un caloroso saluto 

alla Professoressa Solvino e ai 
docenti augurando a tutti un 
buon lavoro. Il ruolo della scuo-
la deve essere anche quello di 
educare alla socializzazione, di 
farlo nel miglior modo possibile, 
affinché possano nascere nuove 
amicizie e nuovi rapporti che 
durino nel tempo. L’augurio è di 
potervi vedere il più presto pos-
sibile, già dal prossimo anno, 
all’interno delle nuove mura del 
vostro Istituto scolastico, i lavo-
ri della Città Metropolitana di 
Roma Capitale proseguono spe-
diti con il supporto della nostra 
Amministrazione comunale”.  

Il murale in memoria di Alessia Corrente

di Anna Paola Polli
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FOOTBALL ACADEMY GIANNINI
Il via ufficiale alla scuola calcio diretta da Giuseppe Giannini

Con una partita amiche-
vole tra le vecchie glo-
rie di Roma e Lazio e la 

Marino Calcio, si è aperta uffi-
cialmente la stagione sportiva 
della “Football Academy Gian-
nini”, la nuova scuola calcio 
diretta dall’ex capitano della 
Roma Giuseppe Giannini, per 
tutti “Il Principe”, che opererà 
presso lo Stadio comunale 
“Domenico Fiore – Italia ‘90”. 
Insieme al responsabile tecni-
co della neonata realtà marine-
se e agli ex calciatori in campo, 
a portare i saluti dell’Ammini-
strazione comunale, il Sindaco 
Stefano Cecchi, accompagna-
to dal Vicesindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci, gli 
Assessori Rinaldo Mastantuo-
no e Bruno Orazi con i Consi-
glieri comunali Francesca Pu-
liti, Filippo Carbone, Vincenzo 
Amato De Serpis, Gerardo Cor-
nacchia e Mario Tisei. Queste 
le parole del Primo cittadino: 
“Voglio ringraziare tutti i parte-
cipanti a questa meravigliosa 

iniziativa, in primis l’amico Giu-
seppe Giannini che ha voluto 
coinvolgere i grandi nomi del 
calcio italiano per iniziare que-
sta nuova avventura. Giannini è 
una garanzia e questo suo pro-
getto della scuola calcio vuole 

non solo insegnare calcio ai più 
piccoli ma soprattutto valoriz-
zare la funzione educativa dello 
sport. L’Amministrazione comu-
nale si sta adoperando forte-
mente per il rinnovo strutturale 
del nostro Stadio comunale”.

L'Amministrazione comunale all'evento della Football Academy Giannini
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di Luca Montevecchi
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HO VINTO IO!

di Ambra Badini

Un cancro è un’esperien-
za di vita rivoluzionaria, 
vivificante, se ne esci 

viva, e vincente. Lo sostengo 
io e tutte quelle persone che 
riescono veramente a rinasce-
re, dopo la malattia, non solo 
dal punto di vista fisico, ma so-
prattutto umano ed emotivo, 
esistenziale e spirituale. Siamo 
uniche e, nel bene e nel male, 
abbiamo risposte diverse alle 
sfide della vita. Una volta la 
parola “cancro” si sussurrava, 
quasi fosse un male da non 
pronunciare a voce alta, infatti 
c’era il timore, la vergogna e la 
frustrazione del non dire e del 
non sapere, che forse faceva 
soffrire di più della malattia 
stessa. In questo senso la don-
na ha fatto conquiste che non 
solo miglioreranno la qualità 
della sua vita e della vita di tut-
te le donne, ma anche quella 
degli altri. Possiamo veramen-
te sottolineare che le donne 
continuano a restare le “depo-
sitarie della salute” dell’umani-
tà. Ricominciare a vivere però 
non è uguale per tutte: alcune 
rientrano nella vita di prima, 
come se quell’esperienza fos-
se un incubo da dimenticare 
prima possibile, un incubo da 
cui non si è appreso nulla; altre 
restano annichilite anche se 
guarite: impaurite, vivono una 
vita contratta, da sopravvissu-
te, con un’angoscia di fondo, 

una tristezza che ha diverse ra-
dici. Qual è, invece, il segreto di 
coloro che riescono a entrare 
nell’abisso di una malattia po-
tenzialmente fatale e uscirne 
più vive e forti di prima? Spes-
so è il carattere: quel dono 
misterioso che porta ad avere 
un amore viscerale per la vita. 
Un amore caparbio che diven-
ta più forte nelle avversità. Via 
il superfluo e le cose che non 
contano più, le relazioni senza 
l’anima, i lavori senza senso e 
via tutte le trappole dell’abi-
tudine, via tutte le ambizioni, 
figlie del compromesso e del 
conformismo, e ripartire da sé 
e da nuove emozioni e aspi-
razioni, guardando il cancro 

come un evento di chiusura 
del primo tempo della vita e 
ridipingere il quadro di una 
nuova stagione e di una nuova 
primavera del cuore, per affre-
scare con solarità e semplicità 
quel potente senso di ritorno e 
di rinascita, giorno per giorno, 
ridipingendone i contorni e il-
luminandone gli istanti, con la 
consapevolezza della propria 
fragilità.

“Questa adesso è una vita 
nuova. Che bello poterla 

vivere con la forza che ho. 
Adesso voglio proprio

essere felice.  Felice di me!”
(Ambra)
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"MODA SPOSI 2.0"
Il nuovo libro di Arianna Geronzi dedicato al Made in Italy

Non è la prima volta che 
ci capita di parlare di 
moda con Arianna Ge-

ronzi, lo abbiamo fatto qual-
che tempo fare per l’uscita del 
libro “Un’ora con il sarto” e lo 
facciamo stavolta presentan-
do un altro, eccellente, lavoro. 
Arianna è da sempre promo-
trice della moda sartoriale 
di lusso e Made in Italy che, 
adesso, vuole celebrare con 
un cofanetto composto da tre 
volumi interamente dedicati. 

Il cofanetto è frutto di studio, 
ricerche ed interviste sulle di-
namiche del settore moda e 
lusso e si propone come guida 
e testimonianza del passaggio 
della moda e del mondo dei 
consumatori verso una nuo-
va epoca dove la sostenibilità 
sarà l’argomento centrale in 
tutti e tre i volumi e si appresta 
a disegnare la rotta dei trend 
2024-2030. Il primo libro, pre-
sentato in prima battuta al 
Salone del Libro di Torino lo 
scorso 12 maggio, dal titolo 
“La Moda Sposi 2.0” racconta, 
come suggerisce il titolo, la 
storia della moda degli abiti 
degli sposi nel tempo: dall’an-
tichità fino ai giorni nostri. Il 
libro racconta inoltre la storia 
del brand “Toi Spose”, con la 
biografia del suo stilista Mas-
simo Raggi, divenuto famoso 
in quasi tutto il mondo con le 
sue bridal collection. Un viag-
gio imperdibile per gli amanti 
della moda sposi che traccia le 
dimensioni del settore ai nostri 
giorni delineando i trend per il 
prossimo futuro. Il libro, come 
anticipato, fa parte di una tri-
logia che promette di essere 
un vero e proprio viaggio alla 
scoperta del Made in Italy, un 
lavoro fatto di ricerca costante 
delle eccellenze che Arianna 
porta avanti con dedizione e 
impegno già da moltissimo 

tempo. A breve uscirà il se-
condo libro di questo magni-
fico cofanetto dal titolo “Vita 
della Sartoria Italiana” per poi 
seguire con il terzo ed ultimo 
libro dal titolo “Lusso quan-
tico ed economia radiale”. “Il 
cofanetto nasce con l’intento di 
fare divulgazione sulla moda 
ben fatta, lenta totalmente 
Made in Italy 100%, che viene 
invidiata e comprata da tutto il 
mondo” – ci dice Arianna. “Nei 
volumi spiego il mio grande im-
pegno per l’attività di raccolta 
delle fonti, interviste, studi e ri-
cerche che si sono protratte da 
dicembre scorso fino a giugno. 
Trovare ed intervistare persone 
famose è impegnativo, molto 
sfidante riunire i diversi pensieri 
di esponenti di brand famosi nel 
mondo che parlano e racconta-
no i loro valori e i loro segreti”. 
Un grande impegno, quin-
di, quello di Arianna che non 
è però passato inosservato 
all’Associazione Vetrinisti Euro-
pei che l’ha omaggiata di una 
pergamena di riconoscimento 
in occasione della Premiazione 
organizzata il 7 ottobre scor-
so dal Ministero della Cultura. 

La scrittrice Arianna Geronzi

di Annalisa Petricone



"ALL TOGETHER MARINO
PALLAVOLO"
Presentata la nuova stagione sportiva al Palazzetto dello Sport
di Luca Montevecchi

Presentazione in gran-
de stile al Palazzetto 
dello Sport di Cava dei 

Selci della stagione sportiva 
2024/25 della Marino Pallavo-
lo. L’appuntamento ha richia-
mato moltissimo pubblico, tra 
musiche, effetti speciali, suoni 
e coreografie, gli oltre 500 at-
leti della società marinese, in-
sieme a tutto lo staff tecnico, 
hanno sfilato sotto lo sguardo 
attento del Presidente Sante 
Marfoli e degli ospiti presenti. 
Tra questi il Sindaco Stefano 
Cecchi, accompagnato dai 
Consiglieri comunali France-
sca Puliti, Filippo Carbone e 
dagli Assessori Franco Mar-
caurelio e Bruno Orazi, oltre 
al Presidente della FIPAV Lazio 
Andrea Burlandi, al Presidente 
della FIPAV Roma Claudio Mar-
tinelli, all’Amministratrice uni-
ca della Cisterna Volley Cristina 
Cruciani e al Direttore sportivo 
della società pontina Candido 
Grande. "All Together Marino 
Pallavolo” è il nome che è stato 
dato all’evento durante il qua-
le il Sindaco Cecchi ha conse-
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gnato dei premi speciali agli 
atleti Lucrezia Moreschi, Sara 
Trinca, Marco Carè e Veronica 
Stazi per essersi quest’anno di-
plomati con il punteggio mas-
simo di 100 all’esame di matu-
rità, oltre a una pergamena di 
congratulazioni dell’Ammini-
strazione comunale a Jacopo 
Tosti, campione del mondo 
Under 17, e a Gabriel Marini 
Da Costa, campione naziona-
le Under 20 di beach volley.
Questo il commento del Primo 
cittadino: “La Marino Pallavolo 
è una realtà con oltre 500 iscrit-
ti a cui teniamo moltissimo. Ho 
seguito diverse finali in questi 
anni, molte delle quali di succes-
so, e questo non fa altro che ren-
derci ancora più orgogliosi del 
percorso intrapreso da questa 
società sia a livello locale che 
nazionale. Grande merito va 
dato al Presidente Sante Marfoli 

e a tutto il suo staff senza il qua-
le sarebbe impossibile raggiun-
gere certi prestigiosi traguardi”.

L'Amministrazione comunale durante l'evento

Il Sindaco Stefano Cecchi riceve la targa dal 
Presidente Sante MarfoliI giovani atleti presenti all'evento
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In questa rapida analisi si fanno alcune considerazioni sul clima del mese di settembre 2024, grazie ai dati e ai report 
forniti dalle stazioni meteo del territorio di Marino. In generale, settembre è stato caratterizzato da due aspetti distinti: 
temperature davvero elevate per il periodo, specialmente nella prima decade, con un valore massimo assoluto registrato 
l'8 settembre 2024 dalla stazione meteo di Marino Spinabella di +33,6°C. Questo valore rappresenta un record per il 
mese di settembre, da quando la stazione è attiva (2012), superando i 32°C registrati nel settembre 2022. Dal punto di 
vista pluviometrico, osservando i valori mensili, Marino ha registrato circa 263 mm di pioggia con 14 giorni effettivi di 
precipitazioni. Lo scarto pluviometrico è stato di 180 mm rispetto alla media decennale (vedi grafico sotto), fissata a 83 
mm. Un evento significativo che ha contribuito a questo 
valore è stata la pioggia caduta nella sola giornata del 9 
settembre  2024, con  ben 115 mm.   In conclusione,  il 
mese di   settembre appena trascorso testimonia  come 
l'estremizzazione  degli  eventi climatici, in questo caso
caldo anomalo e  precipitazioni   abbondanti, siano una
riflessione  sul cambiamento climatico in atto.

La disciplina applicabile alla fattispecie rientra in quella consumeristica di cui all’art. 33, comma 2 lettera f), d.lgs. n. 206 del 
2005 (cd. Codice del consumo) secondo cui è vessatoria la clausola che impone al consumatore, in caso di inadempimento 
o di ritardo nell’adempimento, il pagamento di una somma di denaro a titolo di risarcimento, clausola penale o altro titolo 
equivalente di importo manifestamente eccessivo. Dall’accertamento in ordine alla natura abusiva della clausola contenuta 
in un contratto dei consumatori (quali parti deboli del rapporto, a fronte dell’unilaterale predisposizione ed imposizione 
del contenuto contrattuale da parte del professionista) ne consegue la sua relativa eliminazione ex art. 6 Direttiva 93/13. 
Invero, la possibile fonte di abuso si sostanzierebbe nella preclusione per il consumatore della possibilità di esplicare la 
propria autonomia contrattuale nella sua fondamentale espressione rappresentata dalla libertà di determinazione del con-
tenuto del contratto. Nella specie, la giurisprudenza di legittimità è conforme nel ritenere che, al contratto concluso con un 
professionista da un amministratore di condominio, ente di gestione sfornito di personalità giuridica distinta da quella dei 
suoi partecipanti, si applica la disciplina di tutela del consumatore, agendo l'amministratore stesso come mandatario con 
rappresentanza dei singoli condomini, i quali devono essere considerati consumatori, in quanto persone fisiche operanti 
per scopi estranei ad attività imprenditoriale o professionale. Spetterà, quindi, al giudice del merito effettuare, nel compiuto 
esercizio dei poteri ad esso spettanti e dandone altresì congrua motivazione, la valutazione se la clausola pattuita a titolo 
di penale o ad altro titolo equivalente dia luogo ad un importo manifestamente eccessivo a carico del consumatore per 
l’ipotesi di inadempimento o di ritardo nell’adempimento. 

METEOROLOGO • Gianluca Caucci

Analisi del clima di settembre 2024: caldo nella prima decade, piovoso nel complesso

COME SONO LE PREVISIONI

AVVOCATO • Luca Santini

Nel caso di clausola penale prevista in un contratto di appalto/somministrazione, il condominio è 
riconducibile alla categoria dei consumatori?

COSA DICE LA LEGGE
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La legge di conversione del c.d. decreto Omnibus ha introdotto il "bonus Natale" di 100 euro che dovrà essere inserito in 
busta paga a dicembre ai lavoratori dipendenti sia a termine che a tempo indeterminato che avranno presentato un'apposi-
ta richiesta al proprio datore di lavoro. Il bonus spetta ai lavoratori dipendenti a tempo determinato ed indeterminato per i 
quali, con riferimento al periodo d'imposta 2024, ricorrano congiuntamente le seguenti condizioni: • Reddito complessivo 
non superiore a 28.000 euro; • Coniuge non legalmente ed effettivamente separato e almeno un figlio, entrambi a carico, 
oppure almeno un figlio a carico, ove l'altro genitore manchi o non abbia riconosciuto il figlio e il contribuente non sia 
coniugato o, se coniugato, si sia successivamente separato; • Irpef lorda determinata sui redditi da lavoro dipendente (con 
esclusione di pensioni e di assegni a esse equiparati), percepiti dal lavoratore, d'importo superiore a quello delle detrazio-
ni spettanti. Il reddito complessivo deve essere assunto al netto del reddito dell'unità immobiliare adibita ad abitazione 
principale e di quello delle relative pertinenze ma includendo: redditi assoggettati a cedolare secca o a imposta sostitutiva, 
quota di agevolazione ACE, la quota esente dei redditi agevolati per il rientro in Italia di ricercatori residenti all'estero e 
rimpatriati, le mance detassate corrisposte ai lavoratori del settore privato, impiegati nelle strutture ricettive e negli esercizi 
di somministrazione di alimenti e bevande. Il lavoratore dipendente che ha cessato l'attività lavorativa nel corso del 2024 
può beneficiare dell'indennità direttamente nella dichiarazione dei redditi riferita all'anno d'imposta 2024, fermo restando 
il rispetto dei requisiti sostanziali. Qualora il lavoratore abbia più contratti di lavoro dipendente part-time in essere, dovrà 
decidere a chi fare la domanda per l'erogazione dell'indennità.

Quali sono le condizioni per richiedere il "bonus Natale"?

NORMATIVE FISCALI

COMMERCIALISTA • Romina Pelli

Cosa sono i disturbi del comportamento alimentare?

COME MIGLIORARE NOI STESSI

PSICOLOGA • Maria Tagliaferri

I disturbi del comportamento alimentare, noti come DCA, colpiscono ogni anno un gran numero di persone e se 
in passato l’età di esordio coincideva con l’adolescenza, oggi possiamo notare già i primi segni in bambini di 8/9 anni. Le 
caratteristiche principali dei DCA sono il rapporto problematico con il cibo e l’errata percezione del proprio corpo. Alla base di 
questi disturbi non vi è solo una questione alimentare, sono infatti condizioni complesse in cui concorrono diversi fattori tra 
cui l’ansia, l’ipercontrollo, i rapporti familiari difficili, la pressione sociale e la cultura di riferimento che considerano la ma-
grezza un segno di bellezza, l’esperienza di abuso fisico, morale e sessuale vissuto durante l’infanzia, il bullismo ed infine la 
genetica. I DCA principali sono l’anoressia nervosa, la bulimia nervosa e il più recente binge eating. Nell’anoressia nervosa, 
la persona limita drasticamente l’assunzione di cibo per ridurre l’apporto di calorie, di conseguenza chi ne è affetto è grave-
mente sottopeso. Inoltre, l’anoressica ha il terrore di diventare grassa ed i suoi livelli di autostima dipendono fortemente dal 
peso corporeo. La percezione dell’immagine corporea è spesso distorta. La bulimia nervosa è caratterizzata dalle abbuffate, 
accompagnate dalla sensazione di perdita di controllo. A ciò fanno seguito le condotte di compensazione, quindi il soggetto 
mangia tutto il cibo che ha a disposizione, passando indiscriminatamente dal dolce al salato, per poi provocarsi il vomito, 
abusare di lassativi e diuretici, digiunare e praticare esercizio fisico eccessivo. Tutto questo per mantenere il peso accettabile. 
Infine, vi è il binge eating. Questa patologia è caratterizzata esclusivamente dalle abbuffate, senza le condotte di eliminazio-
ne. Di conseguenza, chi ne è affetto è spesso obeso. Se qualcuno vicino a noi soffre di DCA ascoltiamolo con empatia e senza 
giudizio, poniamo domande aperte, che aiutano la persona ad aprirsi e a parlare liberamente. Esprimiamo il nostro affetto 
e la nostra preoccupazione. Non evidenziamo negativamente il peso e l’aspetto della persona, al contrario sottolineiamo 
le sue qualità e i suoi obiettivi. Incoraggiamo la persona a richiedere un aiuto professionale. I DCA sono patologie molto 
gravi, che possono portare a conseguenze mortali, richiedono quindi un trattamento multidisciplinare. Infine, manteniamo 
un atteggiamento positivo e paziente verso chi ne soffre, infatti il percorso di recupero è lungo, difficile e tortuoso, fatto di 
progressi e ricadute. Rispettiamo i tempi della persona, i suoi bisogni e celebriamo insieme ogni piccolo successo. 




